

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 18 de febrero de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: Gana Javier Sicilia el Aguascalientes de Poesía

Internacional: Recientes observaciones modifican visión del universo

SALUD:

Estatad: Vigilan y garantizan la venta de mariscos

Nacional: Arranca programa de entrega de medicamentos gratis a domicilio

ECONOMÍA:

Estatad: Otorgarán becas a emprendedores

Nacional: El peso, más devaluado que nunca

Internacional: AL no provocó la crisis; sí pagará los efectos: analistas de BM y FMI

POLÍTICA:

Estatad: Fijará la UAEM reglas precisas para el proselitismo político en sus instalaciones

Nacional: Aprueban “fast track” cambios a la Ley de Radio y TV

Internacional: Firma Obama la ley de estímulo para reactivar economía de EU

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Gana Javier Sicilia el Aguascalientes de Poesía”.

Plana especial dedicada a Javier Sicilia Zardain, con motivo de su reciente distinción como ganador del Premio Nacional de Poesía Aguascalientes 2009. Sicilia Zardain es director de Difusión Cultural de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

Diario de Morelos, p.4 y 5, Cultura, (Sin firma).

“Planean colegios privados de Morelos incrementar las becas para evitar bajas”

La Asociación de Instituciones de Educación Superior del Estado de Morelos (AIESPEM) prevé incrementar el número de becas y descuentos para sus alumnos durante 2009, debido a la situación económica mundial, pues con ello pretenderá evitar la salida de estudiantes de las escuelas particulares.

Diario de Morelos, p.6, (Verónica Bacaz).

“Inicia cuadra con fiesta de goles”

Ayer, se puso en marcha la edición 19 de la Copa Morelos con la ceremonia de inauguración; la escuadra campeona de 2008. El campeón de la copa Morelos 2008, cuadra Capace, demostró ayer de que esta hecho y humillo 7-1 a Venados de la UAEM, en lo que fue el arranque de la edición 19 de esta fiesta. El estadio Centenario no solo fue testigo de una feria de goles sino también de un ambiente ameno que se vivió en las tribunas, pues tanto la porra de Cuadra como los estudiantes que apoyaban a los de su universidad crearon un marco espectacular.

Diario de Morelos, p.6, Pasión, (Staff, Wendy González).

Internacional:

“Recientes observaciones modifican visión del universo”

La mayoría de las observaciones que se han hecho en la década, pasada, como la de la materia oscura y la energía del vacío, han modificado los fundamentos de la física, explicó un astrofísico en Chicago. La energía del vacío, fuerza repulsiva que contrapesa la de la gravitación, hace que el universo se expanda en aceleración constante, lo que aleja unas galaxias de otras, dijo el astrofísico estadounidense Lawrence Krauss, de la Universidad de Arizona, en un simposio de la conferencia anual de la Asociación Estadounidense para el Avance de la Ciencia. La materia oscura y la energía del vacío, que conforman 95 por ciento del universo, siguen siendo un misterio y son totalmente inexplicables, señaló a la prensa, junto a otros astrofísicos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (AFP).

SALUD:

Estatal:

“Vigilan y garantizan la venta de mariscos”

Personal de la Comisión para la protección contra riesgos sanitarios (COPRISEM) inició recorridos de supervisión en los puntos de venta de pescados y mariscos para vigilar que en este tiempo de cuaresma se consuman productos confiables. La directora general de los Servicios de Salud de Morelos (SSM), María Luisa Gontes Ballesteros, informó que las supervisiones de los comercios iniciaron el 4 de febrero y concluirán el 20 de abril.

Diario de Morelos, p.3, (Jaime Hernández).

“Preparan programa de salud”

La Secretaría de Salud del estado prepara el programa “Casitas de Nutrición”, el cual consiste en mejorar los hábitos alimenticios de alumnos de las escuelas públicas de los 33 municipios. Ariadna Prieto Rosiñol, nutrióloga y coordinadora del programa estatal, explicó que actualmente en las escuelas se consumen los alimentos conocidos como chatarra, como frituras, dulces, pastelitos y bebidas azucaradas y con gas. Preciso que la idea no es retirar totalmente la comida chatarra de las escuelas, sino impulsar los alimentos saludables, con alto contenido nutritivo.

Diario de Morelos, p.p.-3, (Yessica Morales).

“Registra surponiente ocho casos de dengue”

La Jurisdicción Sanitaria II de Jojutla informó que Amacuzac y Puente de Ixtla hasta el momento cuentan con ocho casos de dengue clásico confirmados, por lo que se está trabajando en los límites con Guerrero de los dos municipios y Tlaquiltenango, a fin de reducir el riesgo epidemiológico. Rosario Ávila Abarca, jefa de esa Jurisdicción, reveló que los casos de Amacuzac son tres en La Progreso y uno en la Benito Juárez, donde se investigó la causa de estos casos y se llegó a la conclusión que fue por una familia que vacacionó en el municipio, por ello "los trabajos coordinados con los municipios vecinos del estado de Guerrero".

El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Karina Ortega).

“El cáncer es la tercera causa de muerte en nuestro país”

En la entidad solamente prestan sus servicios once oncólogos, mientras que en el último censo médico levantado en 2007, se registraron 77 casos de cáncer de cuello uterino, 82 de cáncer de mama y 196 de piel. Esto fue dado a conocer por el especialista Carlos Eduardo Aranda Flores, durante la inauguración del Instituto Oncológico Morelos, del que es director general, y en este contexto hizo referencia a cifras nacionales al señalar que "lamentablemente, nuestro país no está en condiciones de enfrentar con suficientes recursos humanos una enfermedad cuyo aumento requiere esfuerzos extraordinarios, debido a que sólo existen 954 médicos oncólogos certificados, para una población cercana ya a los 110 millones de mexicanos".

La Unión de Morelos, p.14 y 15, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

“Arranca programa de entrega de medicamentos gratis a domicilio”

Al poner en marcha el programa Ángel de atención médica y entrega de medicamentos gratuitos a domicilio, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, afirmó que mientras otros discuten cuáles van a ser los efectos de la crisis, nosotros lo que estamos haciendo es ponernos a trabajar porque no hay tiempo que perder. Mediante esta acción se habilitarán 230 módulos de atención médica gratuita en igual número de unidades territoriales consideradas de alta marginación, ahí donde hace falta todo, dijo el mandatario, quien señaló que con ello su gobierno se propone atender a 2 millones 164 mil 941 de personas en las 16 delegaciones políticas.

La Jornada, p.33, (Bertha Martínez).

“Mueren diario 2 menores de 14 años por la violencia en México: expertos”

En conferencia de prensa, en la que estuvieron Alberto Brunori, representante en México de la Oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos; Nashieli Ramírez, del Programa Infancia en Movimiento, y Benito Terrazo, de la Asociación para el Desarrollo Integral y Multidisciplinario de Guatemala, se precisó que hay que crear espacios seguros para la infancia, a fin de garantizarle el derecho a la salud, a la vida, a la familia, a la participación y a la no discriminación. En promedio, cada día mueren en México dos menores de 14 años a causa de la violencia, 3 millones 300 mil niñas y niños de entre seis y 14 años trabajan, en más de la mitad de las familias los hijos crecen en un entorno de gritos y violencia, y 16 por ciento de los niños de seis a nueve años dicen haber sido maltratados en sus escuelas.

En tanto, en Guatemala, 23.4 por ciento de niñas y niños de entre cinco y 17 años trabajan, 80 por ciento de las víctimas fallecidas por arma de fuego tienen entre 15 y 17 años, y fue en los hogares donde en 2007 ocurrió la mayoría de las 5 mil 243 agresiones a dicho sector. Estos son algunos de los ejemplos que dejan en claro que en materia de respeto a los derechos humanos de la población infantil, en ambos países aún existen grandes retos, señalaron expertos durante la presentación de la campaña binacional de sensibilización Escúchame, que fue lanzada ayer en el contexto de la conmemoración –este año– del 20 aniversario de la Convención sobre los Derechos del Niño.

La Jornada, p.36, (Carolina Gómez).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Otorgarán becas a emprendedores”

Durante su visita a Morelos, el director nacional de los Centros de Formación para el Trabajo, Bernardo Cisneros Buenfil, anunció la implementación del Proyecto de Becas para Emprendedores, el cual dispone de 7 mil becas en todo el país, con un techo financiero de 35 millones de pesos, de las cuales, un porcentaje importante será entregado al Estado, a fin de formar en un plazo de seis meses a jóvenes para que puedan empezar una microempresa estatal. En conferencia de prensa, el funcionario federal dijo que como parte de los nuevos retos a los que se enfrenta la educación media en el país, está la de formar una fuerza laboral cada vez más productiva, que pueda emplearse directamente y sacar provecho de sus habilidades.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González) y La Jornada Morelos, p.13, (Kathia Jasso).

“Invertirá ingenio 7 mdp en reducción de emisiones”

Registra un rezago de 22 mil toneladas de caña el programa de la zafra 2008-2009 del Ingenio Emiliano Zapata, dio a conocer el gerente esa planta, Federico Villanueva Zalapa, ante una serie de paros técnicos en fábrica. Marco en el que confirmó una inversión de siete millones de pesos para reducir las emisiones contaminantes que aquejan a la población, al trascender que el pasado fin de semana disminuyeron en forma drástica las emisiones de ceniza de ese ingenio, ya que se implementaron algunas medidas para reducir la polución, y dio a conocer la instalación de equipo que ayuda a reducirla, en torno a la puesta en marcha de algunas calderas que estaban en mantenimiento.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-2, (Angelina Albarrán).

“Suben recibos de luz hasta 200 por ciento por alto consumo”

En lo que va del año, alrededor del 40 por ciento de los usuarios de la Compañía de Luz y fuerza del Centro (CLyFC) en Morelos han tenido un aumento hasta de 200 por ciento en el monto a pagar por el consumo de energía eléctrica, debido a la aplicación de la tarifa domestica de alto consumo. Así lo señaló el secretario general del Sindicato Mexicano de Electricistas, Héctor Salazar Porcado, quien anuncio que mañana se movilizaran para pedir al Congreso federal que desaparezca dicha tarifa y se aplique el subsidio a los consumidores de vivienda.

La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

“El peso, más devaluado que nunca”

Un dólar se vendió este martes en 14.67 pesos en las transacciones de mayoreo, las más representativas del mercado de divisas. Es un tipo de cambio que marca el menor valor a que ha caído la moneda mexicana en comparación con la divisa estadounidense en todos los tiempos. En las ventanillas y casas de cambio, el dólar se vendió hasta en 14.80 pesos. Pasaron ya seis meses desde que el peso comenzó su desplome, periodo en el que ya acumula una devaluación de 32 por ciento.

La Jornada, p.22, (Roberto González Amador).

“El lavado de dinero se incrementó 60% anual”

El número de casos de lavado de dinero que se detectan en México se ha incrementado anualmente en 60 por ciento, sin embargo, se relaciona con personas que son utilizadas como "correos" entre naciones como Estados Unidos y nuestro país, o de un estado a otro de la República Mexicana. El ex titular de la Unidad Especializada contra el Lavado de Dinero, de la Procuraduría General de la República, José Luis Marmolejo García, señaló que las instituciones financieras no están exentas de este tipo de ilícitos debido a la deslealtad de algunos de sus empleados, ya que de otra manera difícilmente se pueden violar los mecanismos para detectar operaciones irregulares.

La Jornada, p.5, (Sin firma).

“La devaluación del peso, favorable al turismo, de acuerdo con Calderón”

El presidente Felipe Calderón se alegró de que en México el turismo esté "saliendo adelante", no obstante la crisis, y atribuyó el hecho a un tipo de cambio "muy favorable" para el sector, como calificó la devaluación del peso frente al dólar. En el mismo día que el dólar alcanzó un máximo histórico de 14.80 pesos, reiteró que lo importante no es la tormenta que se enfrenta en un momento determinado, sino mantener el rumbo, ya que "después de la tempestad viene la calma".

La Jornada, p.8, (Claudia Herrera y Julio Reyna).

“Se desplomó la producción industrial en el país: INEGI”

La producción industrial del país registró una caída anual de 6.7 por ciento en diciembre de 2008, con lo cual este sector reportó una contracción de 1.3 por ciento durante todo el año pasado, y con ello tuvo su peor desenvolvimiento de los últimos 7 años, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El informe revela que en diciembre pasado la producción industrial prácticamente se desplomó y resultó 4.68 por ciento menor a la obtenida en noviembre.

La Jornada, p.22, (Juan Antonio Zúñiga).

“México es seguro para los turistas y la inversión en el rubro: Elizondo”

Para el gobierno federal México es un sitio seguro para los inversionistas y los turistas, y la actividad turística seguirá generando empleos a pesar de la adversidad económica y financiera. En el marco de la puesta en marcha de la construcción del centro turístico Costa-Pacífico, el mayor en los recientes 25 años, el titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Rodolfo Elizondo Torres, declaró que México le apuesta "a fondo y muy en serio" al turismo, por lo que este país "sigue siendo seguro tanto para los turistas como para la inversión".

La Jornada, p.23, (Julio Reyna y Claudia Herrera).

“Pemex otorga otro contrato a Halliburton”

Petróleos Mexicanos (Pemex) asignó un nuevo contrato a la estadounidense Halliburton, señalada como objeto de favoritismos que la han llevado a convertirse en el principal contratista de la paraestatal mexicana con contratos que rebasan los 2 mil millones de dólares. La petrolera informó que se asignaron contratos para elevar la seguridad y eficiencia durante las actividades de perforación de pozos por 98.7 millones de dólares, más 11.24 millones de pesos. A través de Pemex Exploración y Producción (PEP) se contrataron trabajos que consistirán en la instalación, recuperación y anclaje de empaques de producción, retenedores de cemento, empaques recuperables y accesorios para los pozos de la Región Marina, Paquete "A".

La Jornada, p.26, (Víctor Cardoso).

“Apoyo para automotrices: \$9,500 millones”

El director general del Nacional Financiera (Nafin) y Banco de Comercio Exterior (Bancomext), Héctor Rangel Domene y la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA) anunciaron un programa emergente de apoyo a la industria automotriz por 9 mil 500 millones de pesos. Rangel Domene dijo que habrá créditos hasta por 4 mil millones de pesos para el consumo de vehículos.

La Jornada, p.26, (De la Redacción).

Internacional:

“AL no provocó la crisis; sí pagará los efectos: analistas de BM y FMI”

La buena noticia: esta vez, América Latina no tiene la culpa. La mala: de todas maneras tendrá que sufrir las consecuencias de la crisis financiera y económica detonada por Estados Unidos. El consuelo, según los expertos del Banco Mundial, el Fondo Monetario Internacional, analistas de Wall Street y otros con gran credibilidad ante algo que ninguno de ellos pronosticó, es que por seguir las recetas de políticas macroeconómicas sanas en varios países, entre ellos México, la crisis no golpeará tan duro como podría haber sido de no haberse promovido las políticas tan placenteras para los inversionistas y los gurús de la estabilidad (hasta ahora). Y advierten que no hay que abandonar todo lo que antes se llamaba el consenso de Washington –aunque no están seguros de que aún exista tal consenso– ya que éste abarcaba más que sólo el libre mercado y el libre comercio, sino toda una gama de las recetas que generaron un sólido desempeño económico en la mayor parte de la región, brutalmente interrumpido ahora por la crisis en Estados Unidos (aparentemente, aquí no se estaban aplicando las mismas recetas que estos expertos y sus jefes estadounidenses ofrecían a América Latina).

La Jornada, p.27, (David Brooks).

“Martes negro en las bolsas del mundo”

Los mercados internacionales vivieron una jornada negra este martes al cerrar con pérdidas generalizadas en América, Europa y Asia. La firma de la Ley de Recuperación Económica en Estados Unidos y el mensaje del presidente Barack Obama fueron insuficientes para revertir esa tendencia. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) concluyó la jornada con un retroceso de 3.42 por ciento, situándose por abajo de la barrera de las 19 mil unidades, su cuarta baja más importante del año. El principal indicador, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), restó 666.94 puntos, con lo que se ubicó en 18 mil 853.93 unidades.

La Jornada, p.22, (Notimex y Afp).

“La recesión en Europa oriental provocará más pérdidas a los bancos”

Un nuevo informe sugirió que la recesión en Europa oriental llevará a los bancos occidentales a registrar aún más pérdidas, reavivando los temores a que los países emergentes profundizarán la caída económica de naciones occidentales, al tiempo que en Estados Unidos la crisis económica está llevando a los consumidores a buscar alimentos más baratos y de fácil procesamiento o comidas congeladas por un dólar. El informe de la agencia Moody's señaló que la recesión en Europa oriental será más severa que en otras regiones debido a los grandes desequilibrios, y eso presionará a los bancos locales y sus matrices occidentales.

La Jornada, p.24, (Reuters, Notimex y Dpa).

POLÍTICA:

Estatal:

“Fijará la UAEM reglas precisas para el proselitismo político en sus instalaciones”

El Consejo General de Representantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) aprobará la única forma mediante la cual aspirantes a cargos de elección popular podrán realizar proselitismo al interior de las unidades de trabajo de la máxima casa de estudios, esto para evitar que los aspirantes lleven a cabo campañas desordenadas entre la comunidad universitaria. Lo anterior, fue anunciado por Fernando Bilbao Marcos, rector de la UAEM, quien adelantó que se acordó con los trabajadores sindicalizados y con el Colegio de Directores que será mediante sesión del Consejo Universitario que se defina la única mecánica para promoción electoral interna.

La Jornada Morelos, p.6, (Kathia Jasso) y La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

“Suavizan las multas para los transportistas”

Los diputados aprobaron disminuir las multas aplicadas a concesionarios del transporte de 400 a sólo 100 días de salario mínimo vigentes para quienes infrinjan lo previsto en la ley correspondiente y el reglamento. Incluso la reforma prevé que además podrán ser acreedores de descuentos hasta del 50 por ciento del monto total de la infracción. El pleno aprobó por unanimidad durante la sesión de este día reformar el artículo 117 fracción II de la Ley de Transporte del estado para quedar como sigue: “artículo 107. Los concesionarios y permisionarios que infrinjan lo previsto en la Ley y su reglamento se harán acreedores a las siguientes sanciones: II. multa de cinco a 100 salarios mínimo vigentes en la entidad, en conformidad con el tabulador que establezca la secretaría, mismo que deberá ser publicado en el Periódico Oficial Tierra y Libertad. Al realizar el pago de la multa dentro de los primeros 10 días hábiles tendrán descuento del 50 por ciento”.

La Jornada Morelos, p.6, (José Luis Garcitapia).

“Actualizan agentes preventivos en sistema de juicios orales”

Para abatir los errores registrados en algunos procedimientos judiciales por la liberación de presuntos delincuentes, elementos de la Policía Preventiva Estatal fueron actualizados sobre el sistema de juicios orales que en Morelos entró en vigor desde noviembre del año pasado. Los cursos de capacitación incluyeron la actuación de los policías dentro del nuevo sistema, procedimientos y seguimiento a los primeros casos atendidos. El fiscal de la procuraduría, Manuel Granados Quiroz, estuvo a cargo de las pláticas para la actualización de los procedimientos judiciales contra los delincuentes. Comentó que se trató de unificar criterios de actuación y seguimiento del actuar de policías de acuerdo a sus nuevas atribuciones, como el primer eslabón en la cadena de investigación. En los cursos de actualización participaron 100 elementos de Policía Preventiva del Estado, la Industrial Bancaria y Auxiliar, la estatal de Caminos y Auxilio Turístico, grupos especiales y el área jurídica.

La Jornada Morelos, p.7, (Elizabeth Cuevas).

“Convenio intermunicipal para la disposición de residuos sólidos”

Con el fin de afrontar de manera coordinada la prestación del servicio de disposición final de los residuos sólidos que se generan en las circunscripciones territoriales de Coatlán del Río, Mazatepec, Miaatlán y Tetecala, se aprobó en el Congreso la vigencia indefinida del Convenio de coordinación y asociación celebrado el 30 de julio de 2008, entre esos municipios. Para ello se creó la Comisión para el Desarrollo Ambiental de la Región Poniente del Estado de Morelos, como órgano de enlace y coordinación de toda clase de acciones de manera enunciativa y no limitativa, en los rubros de saneamiento, reforestación, estrategia estatal y sobre biodiversidad ordenamiento ecológico territorial, áreas naturales protegidas, planeación y manejo integral de los residuos sólidos urbanos y programas para conservar la calidad del aire.

La Jornada Morelos, p.7, (José Luis Garcitapia) y El Sol de Cuernavaca, p.8, (Israel Mariano).

“Puso en marcha sistema de agua para Xochitepec”

El gobernador Marco Adame Castillo puso ayer en funcionamiento el Sistema de Agua Potable que integra a los pozos Alpuyecá I y II, y el Sistema que abastecerá del vital líquido a las comunidades de La Pintora, Las Palmas y Tres de Mayo, en el municipio de Xochitepec. Esta obra de infraestructura hidráulica beneficia, de manera directa, a cerca de 8 mil habitantes y tuvieron un costo de 3.5 millones de pesos, en una mezcla de recursos de los gobiernos federal, estatal y municipal.

El Sol de Cuernavaca, p.p-3, (Martín Sánchez).

“Censará la Comuna a los niños de la calle”

Con el propósito de rescatar y proteger a niños y adultos mayores que son forzados a trabajar en los cruceros de la ciudad, ayer por la mañana comenzaron los primeros trabajos entre el Ayuntamiento de Cuernavaca, la Comisión Estatal de Derechos Humanos y la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia, para levantar un censo de las personas que realizan alguna actividad lucrativa en los cruceros y principales avenidas de la ciudad capital. El Síndico del Ayuntamiento de Cuernavaca, Joaquín Roque González Cerezo, quien encabezó la reunión de trabajo con dichas instancias gubernamentales, comentó que con el levantamiento del censo se buscará determinar cuántas personas están en los cruceros, sexo, edad, la actividad a la que se dedican y domicilio.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (José Luis Rojas).

“Perderá delincuencia bienes con nueva ley ”

Los ciudadanos involucrados en los delitos de secuestro, delincuencia organizada, trata de personas y robo de vehículos, se les aplicará la nueva Ley de Extinción de Dominio. El legislativo aprobó este marco jurídico con el objetivo de que el Estado tenga facultades legales para apoderarse de los bienes muebles e inmuebles que utilice la delincuencia organizada y en algunos casos, resarcir el daño a las víctimas. "Qué es lo que va a pasar, prácticamente son bienes inmuebles los que formarán parte del Estado de Morelos, porque estos bienes fueron utilizados como instrumentos de delito, es decir, que la comisión de un delito que requirió estas instalaciones -en secuestro o robo- podrán servir para el pago de reparación de daños y perjuicios o canalizados de manera directa para el fondo, que contempla el Sistema de Procuración de Justicia", dijo, Jorge Toledo Bustamante, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Israel Mariano).

“Los maestros jubilados heredarán la plaza a los hijos”

El secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, señaló que la mayoría de los maestros que desean jubilarse han rechazado el bono de 80 mil pesos y han optado por “proponer” o “transferir” a uno de sus hijos, hermanos o esposa su plaza, es decir, que se seguirá dando prioridad a los familiares con la salvedad de que éstos pasen el examen del concurso de oposición. Dijo que hasta ahora sólo unos 500 profesores han decidido retirarse, dejar libre por completo la plaza y cobrar el citado bono, al tiempo de reconocer que el compromiso fue el dar este beneficio sólo hasta un total de 800 trabajadores.

La Unión de Morelos, p.12, (Tlaulli Preciado).

“Modifican la fecha de arranque de colector en Plan de Ayala”

La Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA) anunció ayer la suspensión, de manera indefinida, de los trabajos de instalación de colectores de aguas negras en la avenida Plan de Ayala. El titular de esa dependencia, Jorge Hinojosa Martínez, indicó que “luego de una reunión con instancias municipales, delegaciones federales y funcionarios del área de tránsito metropolitano, se consideró que lo mejor era programar las acciones para causar las menores molestias posibles al tránsito vehicular”.

La Unión de Morelos, p.10, (Daniel Alcaraz); La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García) y Diario de Morelos, p.p.-3, (Yesenia Daniel y Brenda Ramírez).

“Firman Conagua y Tecnológico de Zacatepec acuerdo de colaboración”

El titular de la comisión regional de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y el Instituto Tecnológico de Zacatepec (ITZ) firmaron ayer un acuerdo de colaboración mutua. Juan Carlos Valencia Vargas, director general del Organismo de Cuenca Balsas de la Conagua, explicó que se trata de un convenio “en tres variantes: la primera tiene que ver con asistencia técnica por parte de la Conagua y/o del Tecnológico de Zacatepec, para la organización de cursos, congresos, conversiones, exposiciones, conferencias, etc; la segunda tiene que ver con el apoyo para la construcción de infraestructura y/o el apoyo para la prestación de servicios profesionales de cierto tipo; y la tercera vertiente tiene que ver con que la Conagua puede recibir profesionales del ITZ en sus instalaciones para servicio social, prácticas profesionales, tesis o incluso para la prestación de servicios profesionales independientes”.

La Unión de Jojutla, p.3, (Evaristo Torres).

Nacional:

“Aprueban ‘fast track’ cambios a la Ley de Radio y TV”

El pleno del Senado de la República aprobó de manera sorpresiva y por mayoría una reforma a la Ley Federal de Radio, Televisión y Cinematografía, en la cual se establecen las nuevas sanciones en tiempos electorales y las obligaciones de los concesionarios en materia electoral, como transmitir íntegramente los mensajes que ordene el Instituto Federal Electoral (IFE), sin alterar sus pautas de difusión. Aun cuando este punto no estaba contemplado en la orden del día, el dictamen fue leído en primera y segunda lectura, sin discusión, por lo que fue aprobado por el pleno, con 74 votos a favor, 3 en contra, 4 abstenciones y, por tanto, fue turnado a la Cámara de Diputados para su revisión.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Víctor Godínez) y La Jornada, p.14, (Andrea Becerril).

“Persisten medidas rigurosas en nuevo reglamento para estaciones migratorias”

Las 48 estaciones migratorias que operan en el país tendrán en breve un nuevo reglamento en el que subsisten medidas rigurosas que delineó la Secretaría de Gobernación desde hace dos años. En el documento final, previo a su última dictaminación y publicación en el *Diario Oficial de la Federación*, persisten medidas como el registro con foto y huellas digitales de los indocumentados, así como de integrantes de organizaciones civiles que los visitan para auxiliarlos. El Instituto Nacional de Migración (INM) afirma que retomó cerca de 90 por ciento de las sugerencias expuestas por organismos no gubernamentales y por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos para la protección de los extranjeros que son llevados a las estaciones migratorias, propuestas vertidas durante un largo proceso que derivó en un anteproyecto constantemente modificado.

La Jornada, p.36, (Fabiola Martínez).

“Hoy, reunión a puerta cerrada de la comisión que analiza temas del pacto por la educación”

Tras un periodo en el que se han atorado puntos fundamentales de la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE), este miércoles se reinstalarán los trabajos de la Comisión Rectora (CR) –después de cinco meses–, donde se abordarán varios temas pendientes del pacto y se intentará salvar las diferencias entre los representantes de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en el impulso al acuerdo. Entre los tópicos destacan las convocatorias para fijar los lineamientos de carrera magisterial y para el establecimiento de cinco centros profesionales de investigación y especialización en formación docente, así como la definición de reglas par el órgano externo independiente que a partir del siguiente ciclo escolar se encargará de definir, aplicar y evaluar el examen de oposición para la asignación de plazas magisteriales.

La Jornada, p.37, (Emir Olivares).

“Aval a clases extramuros si hay paros”

En caso de que integrantes del magisterio nacional decidan realizar paros de labores, la Secretaría de Educación Pública (SEP) avalará y reconocerá un programa de clases extramuros para alumnos de nivel básico impartidas por ciudadanos agrupados en la organización Movimiento Blanco, a fin de respetar el derecho constitucional a la educación. Tras una reunión con la titular de la SEP, Josefina Vázquez Mota, donde se presentó la propuesta, Isabel Miranda de Wallace, integrante de la agrupación civil, confió en la madurez de los maestros para evitar el cierre de escuelas.

La Jornada, p.37, (Emir Olivares).

“El Congreso del Trabajo ha perdido 300 mil afiliados, revela un análisis”

El Congreso del Trabajo (CT), que hoy celebrará elecciones para renovar su presidencia, ha perdido en años recientes cerca de 300 mil afiliados, pues diversos sindicatos han dejado sus filas, y se encuentra políticamente debilitado. La central obrera, a cuyo mando quedará Joaquín Gamboa Pascoe en un primer periodo hasta 2011, tiene ahora menos agremiados que a principios de 2000. Según un análisis del Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) elaborado por Javier Aguilar García, el CT, otrora poderosa central sindical, está debilitado y su representatividad ha tendido a disminuir de manera drástica. Detalla que en 1997 tenía casi 2 millones de afiliados, cifra que cayó drásticamente en 2000, cuando reportó un millón 250 mil. Sin embargo, la cifra ha seguido en descenso y en fechas recientes se ubica en 950 mil, casi la mitad que hace una década.

La Jornada, p.39, (Patricia Muñoz).

“Reformarán legisladores siete leyes para hacer frente a la emergencia económica”

Con el propósito de hacer frente a la emergencia económica, el Congreso de la Unión impulsará reformas inmediatas a siete leyes, con la finalidad de agilizar el ejercicio del presupuesto federal y las inversiones en infraestructura, así como para mejorar el sistema financiero y proteger a los usuarios. Hubo consenso entre los coordinadores parlamentarios en las cámaras de Senadores y de Diputados para otorgar facultades al Banco de México con la finalidad de que pueda regular las comisiones y las tasas de interés bancarias. Todo esto con base en las propuestas presentadas durante los trabajos del foro México ante la crisis, qué hacer para crecer, que se concretarán en un acuerdo para el crecimiento, el empleo y el desarrollo, que hoy darán a conocer los legisladores.

La Jornada, p.10, (Andrea Becerril).

“Crece el descontento en varias entidades por el desmedido costo de los energéticos”

Usuarios organizados manifestaron su rechazo en Chihuahua al alto costo del gas natural, mientras en Morelos y Aguascalientes diversas agrupaciones demandaron poner un alto a las desmedidas tarifas y persistentes deficiencias del servicio eléctrico, por lo que se apostaron ante las oficinas de la Comisión Federal de Electricidad y Luz y Fuerza del Centro. Por otra parte, en Cuernavaca, Morelos, un centenar de integrantes del Movimiento Nacional por la Defensa del Petróleo, la Economía Popular y la Soberanía protestaron en las oficinas estatales de Luz y Fuerza del Centro por el incremento de tarifas eléctricas y los cobros indebidos a la población.

La Jornada, p.11, (De los Corresponsales).

“Analiza IFE sanción a televisoras por omitir transmisión de mensajes”

A pesar de que se tuvo que exhibir en estrados el citatorio a Televisa para comparecer este miércoles ante el Instituto Federal Electoral (IFE), luego de que la televisora se negó a recibirlo, los consejeros aseguran que las cosas en el instituto están normales e inclusive mejor en lo que toca al trato con las concesionarias. Señalan, inclusive, que el sobreseimiento de los procedimientos especiales sancionadores en contra de las televisoras, si bien representó para el IFE "extensas críticas", no debilitó la credibilidad del organismo.

La Jornada, p.16, (Ciro Pérez Silva).

“Inicia acciones comité de apoyo a Atenco”

El Comité Libertad y Justicia para Atenco inició ayer una campaña nacional e internacional para la liberación de 13 detenidos en los operativos de los días 3 y 4 de mayo de 2006, quienes se encuentran en los penales de El Altiplano y El Molino, ambos del estado de México. También persigue que cese la criminalización de los movimientos sociales, se revoquen las sentencias y se castigue a los responsables materiales e intelectuales de la represión. Este comité lo integran 21 actores, músicos, académicos, periodistas y religiosos, a petición del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra (FPDT).

La Jornada, p.18, (Víctor Ballinas).

Internacional:

“Firma Obama la ley de estímulo para reactivar economía de EU”

Luego de varias semanas de intensas negociaciones políticas el presidente estadounidense, Barack Obama, firmó ayer la ley de estímulo económico que inyectará 787 mil millones de dólares en la decaída economía de su país. “No quiero que se diga que esta fecha señala el final de nuestros problemas económicos, (...) pero sí señala el comienzo del fin”, dijo Obama durante su visita a un proyecto de instalación de paneles solares en el Museo de Naturaleza y Ciencias de Denver, lugar elegido para firmar la Ley para la Recuperación y Reinversión en Estados Unidos. Obama hizo hincapié en que este es “el paquete de recuperación económica más amplio en nuestra historia” y que fue un proyecto de amplias consultas con “demócratas y republicanos”. “Lo que hace que este sea un plan de recuperación, de crear o salvar 3.5 millones de empleos –incluyendo 60 mil aquí en Colorado–, es el hecho de que estamos poniendo a los estadounidenses a trabajar en tareas que son necesarias en sectores críticos”. Obama agregó que la actual crisis se generó en parte por “la falta de responsabilidad de Wall Street hasta Washington”.

La Jornada Morelos, p.8, (Agencias) y La Jornada, p.23, (Dpa, Reuters y Fp).

“Evo Morales se reúne con industriales franceses interesados en explotar litio”

El presidente boliviano, Evo Morales, se reunió hoy con industriales franceses interesados en la explotación del litio, con directivos del gigante petrolero Total y con el grupo aeroespacial Airbus. Y cerró una visita de un día aquí con una entrevista con su par francés, Nicolas Sarkozy. Morales comenzó sus actividades por la mañana con un primer contacto con ejecutivos del grupo francés Bolloré, interesado en la explotación de los grandes yacimientos de litio en Bolivia. El mandatario advirtió que hay un principio que es esencial, y es que el Estado no aceptará perder la propiedad de las riquezas del país. Ante la prensa, explicó que en ese sentido la política de su gobierno es muy clara en cuanto a las condiciones para los contratos con empresas que quieren instalarse en Bolivia.

La Jornada, p.28, (AFP y PL).

“Anuncia Obama el despliegue en Afganistán de 17 mil soldados más”

El presidente estadounidense, Barack Obama, anunció hoy un nuevo despliegue de soldados en Afganistán, que el Pentágono cifró en 17 mil unidades extras, 12 mil de ellas de combate, mientras la Organización de Naciones Unidas (ONU) informó que más de 2 mil civiles murieron en esa nación el año pasado, 40 por ciento más que en 2007. El informe de la ONU fue considerado como un nueva señal del deterioro de la seguridad siete años después de que fuerzas lideradas por Estados Unidos derrocaron a los talibanes, con el argumento de que apoyaron a Osama Bin Laden y su red Al Qaeda, responsables de los ataques contra Washington y Nueva York, el 11 de septiembre de 2001. A todo esto, Obama reconoció que la situación en Afganistán parece empeorar, y que se requerirá no sólo de fuerza: Tendremos que utilizar la diplomacia, tendremos que utilizar el desarrollo.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (DPA y Reuters); La Jornada Morelos, p.8, (Agencias) y El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (AFP).